

ECONOMÍA

IBEX35 12.688,90	-0,33%	DOW JONES 44.303,40	-0,99%	EUROSTOXX 5.325,40	-0,58%	NASDAQ 19.523,40	-1,36%	FTSE 100 8.700,53	-0,31%	DAX 40 21.787,00	-0,53%
----------------------------	---------------	-------------------------------	---------------	------------------------------	---------------	----------------------------	---------------	-----------------------------	---------------	----------------------------	---------------

La gran banca española ganó 31.768 millones en 2024, un 21 % más, y logra un nuevo máximo

● El Banco Santander es la entidad con mejores resultados, alcanzando la cifra histórica de 12.574 millones, un 14% más

MADRID. Los seis principales bancos españoles –Santander, BBVA, CaixaBank, el Sabadell, Bankinter y Unicaja– ganaron en conjunto 31.768 millones de euros en 2024, un 21% más que un año antes, con lo que lograron un nuevo récord, pese a destinar cerca de 1.500 millones a pagar el impuesto extraordinario.

Una vez más el Banco Santander se anotó los mayores resultados y obtuvo la cifra histórica de 12.574 millones, un 14% más, gracias al fuerte crecimiento de los ingresos en todos los negocios globales y regiones, con una especial contribución de España, donde el banco ganó más dinero que en Brasil y casi como en toda Sudamérica.

La presidenta del grupo, Ana Botín, además, anunció que solo se está viendo una pequeña parte del potencial del Santander y desveló que el objetivo es que en 2025 tanto la rentabilidad como los beneficios vuelvan a crecer, lo que supondría marcar récord por cuarto año consecutivo. Con esas previsiones, el Santander dijo que espera destinar a los accionistas 10.000 millones de euros con recompras de acciones con los resultados de 2025 y 2026 y usando el exceso de capital, lo que el mercado celebró con fuertes subidas en bolsa.

A continuación figura el BBVA, que obtuvo un beneficio nunca antes visto de 10.054 millones en 2024, un 25 % más, debido especialmente a las filiales de México y España y, en general, por el incremento de los ingresos recurrentes y de la actividad crediticia.

Retribución a accionistas

El banco presidido por Carlos Torres se comprometió a destinar más de 5.000 millones a la retribución de sus accionistas, con el reparto de un dividendo de 70 céntimos de euro por título, un 27% más que un año antes, y un nuevo programa de recompra de acciones. Al igual que el Santander, el BBVA da por hecho que en 2025 sus resultados seguirán creciendo, a pesar del nuevo entorno de tipos de interés más bajos en Europa, y confía en que su oferta pública de adquisición del Sabadell triunfe y pueda tomar el control de la entidad catalana pa-

ra integrarla en su propio grupo.

El tercer banco con mayores beneficios, CaixaBank, logró un beneficio de 5.787 millones, un 20% más, igualmente impulsado por el dinamismo del negocio, a pesar de haber destinado 493 millones a principios del ejercicio al pago del gravamen extraordinario. La entidad que dirige Gonzalo Gortázar propuso un dividendo en efectivo de 28,6 céntimos de euro con cargo a 2024 y aprobó un sexto programa de recompra de acciones por 500 millones

para alcanzar el objetivo de 12.000 millones entre 2022 y 2024.

En el caso del Sabadell, el banco también batió un nuevo récord al ganar 1.827 millones, un 37% más, gracias al gran dinamismo registrado por el negocio en España tanto con particulares como con empresas, y la contribución creciente de su filial británica, TSB.

Con estos resultados y las buenas previsiones para 2025, el Banco Sabadell eleva a 3.300 millones la estimación de retribución al

accionista con cargo a 2024 y 2025, lo que equivale al pago de 61 céntimos por acción en el conjunto de los dos ejercicios, y dedicará 1.002 millones de euros a la recompra de acciones.

Bankinter, por su parte, registró igualmente un beneficio inédito de 953 millones, prácticamente un 13% más, gracias al incremento de los ingresos, a la mayor actividad comercial y a la creciente diversificación del negocio, y aspira a que en 2025 los resultados sigan mejorando y superen por primera vez los 1.000 millones.

En 2024, la entidad supo conjugar la negativa evolución de los tipos de interés durante el año

con un incremento en los volúmenes de negocio, tanto en inversión crediticia como en recursos de clientes, especialmente los gestionados fuera de balance.

Por último, Unicaja Banco, el sexto banco de España por volumen de activos, tuvo un beneficio de 573 millones en 2024, más del doble que un año antes, un 115% más, lo que supone la mejor evolución de resultados de todo el sector. La entidad malagueña aprovechó para presentar junto a sus resultados su plan estratégico, que contempla ganar al menos 1.600 millones en tres años y que sorprendió al mercado con la promesa de repartir el 85 %.

EFE

El Sabadell planta cara al BBVA con un beneficio récord: «Nadie acudirá al canje para perder dinero»

La entidad defiende su potencia en solitario tras ganar 1.827 millones en 2024, un 37% más, y mejorar a 3.300 millones la retribución en dos años

BARCELONA. Golpe en la mesa del Banco Sabadell en la recta final de la opa lanzada por el BBVA. La entidad, que cerró 2024 como el mejor año de su historia con un beneficio de 1.827 millones de euros, un 37% más, saca toda su artillería para seducir al accionista, con una mejora de la retribución desde los 2.900 millones de euros anticipados hasta los 3.300 millones que abonará en 2024 y 2025, entre dividendos en efectivo y recompras de acciones. En concreto, se repartirán 2.100 millones con cargo a la cuenta de 2024 y 1.200 millones sobre la de 2025, con la mayor parte distribuida en los próximos 13 meses, cuando los accionistas percibirán el equivalente al 22% del valor de sus acciones. «Ninguno de los grandes bancos en España tiene previsto entregar una proporción similar», señala la entidad.

Con estas cifras sobre la mesa, el consejero delegado del banco, César González-Bueno, negó que se haya forzado la estrategia al coincidir en un momento clave de la opa, resaltando la generosidad de la entidad con los accio-



El consejero delegado del Sabadell, César González-Bueno, ayer. A. D./EFE

nistas frente a la del BBVA. «Hemos anunciado, con cargo al 2024, 2.100 millones sobre una capitalización de 12.800 millones, lo que representa un 16%. El BBVA anunció 5.000 millones sobre un valor bursátil de 62.000, un 8%, exactamente la mitad», explicó.

González-Bueno se mantiene así firme en su defensa de la capacidad del Sabadell de caminar en solitario, advirtiendo que la oferta del BBVA «no tiene sentido a ningún precio». No ve ni espacio para la negociación ni para una posible mejora. «A este precio, nadie va a canjear sus acciones para perder dinero», apuntó el directivo. «No están pagando el valor intrínseco del banco y hay una oposición social abrumadora», insistió, señalando además

que algunos agentes institucionales ya habrían transmitido a la cúpula del banco sus dudas en torno a la oferta. Menos incertidumbre hubo respecto a la reciente decisión del banco de devolver su sede social a Cataluña tras su salida en 2017 por el 'procés'. «Llevábamos tiempo dándole vueltas», dijo González-bueno, pese a que en anteriores ocasiones había negado esta posibilidad.

Aunque asegura que la búsqueda de apoyo político frente al BBVA no ha tenido nada que ver en su decisión, el momento elegido tampoco ha sido casual, con la pretensión de «alejarse lo más posible» de un eventual canje. «La sede de Santander está en Santander, la del BBVA en Bilbao y nosotros estamos donde tene-

mos que estar», resumió González-Bueno.

Condiciones

Sin querer entrar en las posibles condiciones que Competencia imponga a la operación, el Sabadell prevé que, de llevarse a cabo, el canje planteado por el BBVA se produciría junio. La entidad se guarda un as en la manga para, unas semanas antes, presentar su hoja de ruta a los accionistas para que «tengan toda la información del banco sobre la mesa» y decidan si acuden o no a la oferta.

En todo caso, y a la espera de la decisión de Competencia, la entidad maneja la posibilidad de que la Moncloa tenga que pronunciarse sobre la opa. «Alguien tendrá que considerar si se está atentando contra el bien común y el desarrollo de la sociedad», advirtió González-Bueno en referencia a la posibilidad de que el Gobierno pueda endurecer las condiciones establecidas «no sobre cuestiones de competencia, sino sobre otras». Como ejemplo, puso la fusión de Antena 3, cuando se hizo referencia a la libertad de expresión.

González-Bueno también criticó el sentido de una posible compra sin fusión, que el BBVA no ha descartado al ser una vía más del agrado del Ministerio de Economía. «Las opas tienen sentido para hacer fusiones», aseguró el consejero delegado de la entidad.

CLARA ALBA